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El sistema para detectar la eritropoioetina (EPO) es, probablemente, una de las

operaciones más sofisticadas y delicadas que se llevan a cabo en los Juegos Olímpicos de

Pekín, todo un desafío a cargo de un dream team de científicos. 

La precisión es fundamental porque el honor de los deportistas está en juego, y eso lleva

a que los científicos a cargo se tomen su tiempo. Puede llevar, incluso, a que los análisis

se envíen a París, tal y como sucedió en el caso de la ciclista española Maribel Moreno,

que quedó ayer marcada como el primer positivo. 

"El proceso de análisis de la EPO tarda, no es inmediato", explicó un reconocido experto

internacional que trabaja en el corazón del sistema de control antidopaje de los Juegos, en

el que hay responsables de diversas nacionalidades. 

Así es que en el laboratorio, emblema de la flamante Agencia Antidopaje China, se cruzan

a diario expertos como la canadiense Christianne Ayotte, directora del prestigioso

laboratorio de Montreal, o el estadounidense Don Catlin, responsable del no menos

renombrado de Los Ángeles y el hombre que descubrió el método para detectar el

esteroide de diseño que consumía Marion Jones. 

Los laboratorios antidopaje son legados que los Juegos dejan a sus anfitrionas. Así,

gracias a Montreal 76 y Los Ángeles 84, esas dos ciudades son referencia mundial en los

controles. Y lo mismo sucede con el español Jordi Segura, a cargo del de Barcelona y

también presente en Pekín como parte del dream team de expertos. 

Moreno fue sometida a un análisis de orina el 31 de julio, poco después de llegar a Pekín.

El primer análisis de la muestra dio positivo, lo que permitió ya al Comité Olímpico

Internacional (COI) inhabilitarla. 

Pero para saber el resultado del análisis que llegó al laboratorio parisino de

Chatenay-Malabry en la noche del domingo pueden necesitarse "hasta 72 horas"

dependiendo de lo diluida que pueda estar la muestra. 

A diferencia de los esteroides anabolizantes y los estimulantes, en los que los análisis

antidopaje ofrecen conclusiones claras en forma de cifras concretas, la EPO es una

pequeña nebulosa: los resultados gráficos son interpretables, no objetivables, y eso

determina que deban intervenir y dar su veredicto de experto. 

El brasileño Eduardo de Rose, presidente de la comisión médica de la Organización

Deportiva Panamericana (Odepa) y experto en EPO, aseguró que "no es verdad que la

segunda o tercera generación de la sustancia" sean más difíciles de detectar. 

De Rose es uno de los que trabajan en un comité de 15 expertos en Pekín. Y habrá mucho

trabajo, porque Jacques Rogge ya anticipó que espera "entre 30 y 40 casos de dopaje" en

los Juegos. Lo que significa que Moreno es sólo el comienzo. El juego del dopaje recién

empieza.

Un 'dream team' de alta precisión
El sistema de detectar EPO en Pekín resulta un desafío a cargo de los
científicos
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